



# N-D de la Merci

# N-D de l'Assomption

éditorial

## Adventus

Dans 25 jours, les sapins de nos maisons seront décorés aux couleurs de Noël. Tout le monde se prépare pour que la fête soit au rendez-vous. L'Avent, du latin « Adventus : venue, avènement » qui commence pour nous ce 30 novembre nous invite à nous préparer spirituellement à cette fête de la préfiguration de notre salut. Cette préparation est importante parce que nous ne nous souvenons pas seulement d'un événement qui a eu lieu il y a plus deux mille ans mais aussi d'un événement présent et futur : il est venu, il vient et il viendra. C'est pourquoi la liturgie de la Parole de ce jour nous met en garde contre l'inertie et nous invite à demeurer vigilants pour nous ouvrir et nous laisser guider par Celui qui vient d'au-dessus de Dieu. Il est la lumière éclairant les hommes au milieu des ténèbres de notre monde. Notre attente active doit se nourrir d'un désir profond de renouvellement, non seulement de nos vies, mais aussi du souci d'œuvrer à la transformation du monde en demeurant des veilleurs les uns des autres. Une vigilance qui doit se traduire par l'attention que nous accordons aux petites choses du quotidien et qui nous révèlent la présence de Dieu dans notre monde. Entrons avec confiance et humilité dans ce temps d'espérance en prenant soins les uns des autres comme nous y invite notre synode diocésain.

**Djop Yafwamba Roger**

## Rencontre avec...

### Roger Lemoine, délégué paroissial pour les Chantiers du Cardinal

« C'est en 2010 que le père Jacques Cramet m'a demandé d'être le délégué de la paroisse N-D de la Merci pour les Chantiers. J'admire beaucoup la gestion sérieuse et rigoureuse de cette association dont le but est d'entretenir les églises bâties après 1905 ainsi que les locaux paroissiaux. Le travail est important : bâtir de nouvelles églises dans les nouveaux quartiers, réhabiliter les presbytères, rénover et embellir les églises dégradées pour préserver le trésor spirituel qui nous a été confié, rendre accessibles les églises aux personnes à mobilité réduite afin que tous puissent recevoir la Parole de Dieu.

Plusieurs s'interrogent sur la différence entre le Denier et les Chantiers du Cardinal. Le Denier est utilisé en grande partie pour la rétribution des prêtres et des laïcs, alors que les Chantiers consacrent leurs fonds à l'entretien des lieux de culte et d'accueil. A titre d'exemple, les Chantiers ont versé un million d'euros pour la construction de la nouvelle cathédrale de Créteil. Ce sont les paroisses qui s'adressent directement aux Chantiers pour obtenir une subvention. Chaque année, 300.000 euros sont débloqués pour chaque diocèse d'Ile-de-France. Le choix des dossiers est fait par les économistes ou par les évêques des 8 diocèses (en fonction du montant des travaux). *"Marqué par l'Espérance qui me fait vivre, je pense que c'est au service de la mission et de l'évangélisation que les Chantiers du Cardinal pourront rendre le plus grand service à une société qui a soif de sens."* (Mgr Michel Aupetit, évêque accompagnateur des Chantiers du Cardinal) »

**Propos recueillis par Marie-Odile Piassale**

## Agenda

### Mardi 2 décembre

17h : Conférence St-Vincent de Paul à Fresnes

### Mercredi 3 décembre

10h : réunion de l'équipe d'animation locale à Rungis  
20h45 : prière du Chapelet à St-Éloi

### Vendredi 5 décembre

19h30 : messe à St-Éloi suivie d'un temps d'Adoration

### Samedi 6 décembre

16h : crèche vivante à St-Éloi

### Lundi 8 décembre

20h30 : préparation des célébrations de Noël à Fresnes

### Vendredi 12 décembre

20h30 : réunion de l'EAP à Fresnes

### Samedi 13 décembre

18h10 : temps de catéchèse pour tous à Rungis  
18h30 : messe avec les familles à Rungis

### Dimanche 14 décembre

10h10 : temps de catéchèse pour tous à Fresnes  
10h30 : messe avec les familles à Fresnes  
18h30 : messe des jeunes du Val de Bièvre à ND de la Merci, avec l'arrivée de la lumière de Bethléem

## Ceci vous concerne

### Denier de l'Église

Pour ceux qui n'auraient pas encore donné ou ceux qui veulent faire un geste supplémentaire plus que quelques semaines pour faire un don pour le Denier 2014.

### Célébrations de réconciliation sur le secteur

10 décembre à 15h à St-Léonard à L'Hay  
11 décembre à 20h30 à St-Léonard à L'Hay  
16 décembre à 19h à Ste-Colombe à Chevilly  
18 décembre à 20h à Ste-Germaine de Cachan  
19 décembre à 20h à St-Éloi à Fresnes

### Taxiclerus : et si nous prenions soin de nos prêtres âgés ?

Le diocèse souhaiterait mettre en place un système de transport pour les prêtres ayant du mal à se déplacer. Contactez Catherine Chapelle 06.21.57.50.12 ou le Père Jérôme Gavois 06.07.36.31.07.

### Crèche vivante

Quelques enfants du KT, encadrés par Annick, vous présenteront une crèche vivante le samedi 6 décembre à 16h à St-Éloi.

### Année de la Vie Consacrée

Le 30 novembre débutera officiellement et mondialement l'Année de la Vie consacrée. A Créteil, elle s'ouvrira le 8 décembre à 20h à la Cathédrale éphémère.

## Infos pratiques

### Messes dominicales

Samedi : 18h30 à Rungis.  
Dimanche : 10h30 à N-D de la Merci.

### En semaine :

Mardi, jeudi et vendredi : 9h à Saint-Éloi  
Mercredi : 12h15 à Rungis

**N-D de la Merci** 01 46 66 10 13  
laparoissendmerci@wanadoo.fr

**N-D de l'Assomption** 01 46 87 94 45  
paroissedelassomption@orange.fr

### Accueil

N-D de la Merci :  
mardi à jeudi 9h30-11h30 & 16h30-18h30  
vendredi 9h30-11h30 & 17h-19h  
samedi 9h30-11h30  
N-D de l'Assomption : mardi & jeudi 17h-19h  
samedi 10h-12h

### Site du secteur

<http://www.catholiques-val-de-bievre.org>

## Nos joies et nos peines

Lucie **De Maria** entrera dans l'Église par le sacrement du Baptême le 14 décembre à Fresnes.

Nous avons accompagné de notre prière lors de leurs obsèques à Fresnes :

André **Lemoine**, Louis **Taupin**,  
Suzanne **Meunier**, Jean-Claude **Jegourel** et  
Anne-Marie **Orcival** ;  
au crématorium d'Arcueil :  
Anne-Marie **Capelli**.

## Le carnet de route

Pour accompagner les équipes synodales, un livret « carnet de route » sera distribué pour chaque participant. Voici un bref descriptif de son contenu : Tout d'abord, vous y trouverez une présentation du synode (fonctionnement, calendrier et thème). Ensuite, vous découvrirez les 3 étapes proposées aux équipes synodales :

Étape 1 : « Prendre soin les uns des autres »

Étape 2 : « L'Église du service et du partage »

Étape 3 : « Des choix missionnaires pour l'Église de Créteil »

Une rencontre de l'équipe synodale correspondra à une étape. Pour chaque équipe, le carnet de route propose des passages des Évangiles comme le bon samaritain, le lavement des pieds, l'envoi des douze ou encore la rencontre de Jésus avec Zachée. Certains extraits de l'exhortation apostolique

« La joie de l'Évangile » du Pape François ou des écrits de Madeleine Delbrêl sont aussi présents. Le tout agrémenté de quelques questions ouvertes ou pistes de réflexion. Des espaces libres permettant à chacun de noter ce qui l'aura marqué lors des échanges. Ensuite, à la suite des trois étapes, vous serez invités à proposer des actions concrètes pour changer notre Église de Créteil. Ces propositions seront remontées au niveau du diocèse. Enfin, à la fin du livret, nous trouvons d'autres éléments pour approfondir le sujet comme le message final du rassemblement Diaconia 2013 à Lourdes, une introduction à l'exhortation du Pape François et une présentation de Madeleine Delbrêl.

Ces carnets de route, offerts, seront distribués aux animateurs dès que leur équipe sera inscrite sur le site internet du Synode. **A.D.**